

de Lyon firent usage au moyen âge ? On n'est pas exactement fixé sur leur emploi. M. de Soultrait pense qu'ils étaient des jetons de compte, des jetons à l'usage de la maison de nos archevêques et de leur administration temporelle. M. Steyert assure qu'ils étaient destinés à être jetés au peuple à l'occasion de la fête des Merveilles. Cette fête, abolie en 1402, se célébrait avec un éclat extraordinaire aux treizième et quatorzième siècles.

Ces petites pièces sont devenues fort rares. Il m'a semblé que celle qui restait, comme le seul souvenir palpable d'un illustre et saint pontife, devait trouver place dans les humbles pages consacrées à sa mémoire.

Léon GALLE.

